



El momento del seguro agropecuario y la gestión de riesgos

La Universidad Externado de Colombia, Finagro, con apoyo del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, y Fasecolda realizaron el Seminario Seguro Agropecuario y Gestión de Riesgos, con el objetivo de identificar retos, oportunidades y acciones que permitan aumentar la profundización de este seguro en Colombia.

Paola Torres

Directora de la Cámara de Seguro Agropecuario de Fasecolda

El evento se llevó a cabo el 27 y 28 de abril de manera presencial en la Universidad Externado de Colombia. Debido a la gran acogida, el aforo de 320 asistentes se completó en los primeros días de inscripciones, por lo cual fue necesario transmitir el evento para los demás interesados.

Dentro de los asistentes se encontraban representantes de compañías de seguros y de reaseguros, de gremios de la producción agropecuaria, del Gobierno Nacional y de compañías microfinancieras, así como proveedores de información, corredores y estructuradores de soluciones de seguros, entre otros. El Seminario contó con más de diez conferencistas nacionales e internacionales, quienes hablaron de los retos, oportunidades y acciones para aumentar la cobertura del seguro agropecuario en el país, considerando los incentivos a las pólizas y la experiencia internacional.

Mensajes destacados

Durante el seminario se resaltó la importancia de fortalecer competencias en los elementos fundamentales de la gestión de riesgos agropecuarios, el beneficio de los incentivos gubernamentales, el uso de tecnologías y la inclusión financiera en pro del fortalecimiento del campo colombiano.

Diego Arias Carballo, líder de la Práctica Global de Agricultura del Banco Mundial para la Región de América Latina y el Caribe, habló acerca de los incentivos al seguro agropecuario desde la experiencia internacional, enfocándose en los diferentes mecanismos de intervención de los gobiernos para apoyar la gestión de riesgos del agro. Destacó que el subsidio de un porcentaje de la prima del seguro agropecuario ha demostrado ser el esquema más favorable para aumentar la profundización del seguro y que la articulación público-privada en esta clase de seguros es necesaria para la protección rural en los países.

Miguel Gómez Martínez, presidente ejecutivo de Fasecolda, continuó con la agenda académica desarrollando su conferencia relacionada con los

retos y oportunidades de los incentivos al seguro agropecuario en Colombia. Tras haber señalado los principales desafíos y posibles soluciones de este seguro en el país, resaltó la necesidad de generar estabilidad en los montos y condiciones de acceso al incentivo de las pólizas para lograr dinamizar la profundización de esta cobertura en el mercado colombiano.

➔ El subsidio de un porcentaje de la prima del seguro agropecuario ha demostrado ser el esquema más favorable para aumentar la profundización del seguro.

Alrededor de este tema se consolidó un panel en el que participaron el viceministro de Asuntos Agropecuarios del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural (MADR), Juan Gonzalo Botero; Rodrigo Soares, gerente de Agro de Swiss Re, y Adolfo Cáceres, presidente ejecutivo de Finagro, y como el moderador fue Julián García, gerente de Investigaciones Económicas de Finagro. Se habló acerca del desarrollo del seguro en el país durante los últimos años, que alcanzó cifras récord en protección. El viceministro señaló que hoy en Colombia se tienen más de 70 productos agrícolas y 4 pecuarios para que los productores estén amparados ante los riesgos, gracias a que la inversión del Gobierno en materia de protección del agro enfocada al seguro ha sido la más grande en la historia.

En la conferencia acerca de los seguros inclusivos para protección del campo, a cargo de Rishi Raithatha, gerente sénior de Consultoría e Investigación en PULA, una insurtech que ofrece seguros a pequeños



↑ Miguel Gómez Martínez, presidente ejecutivo de Fasecolda, en su intervención durante el evento



↑ Diego Arias, economista Agrícola Principal del Banco Mundial



↑ Hernado Parra Nieto, rector de la Universidad Externado de Colombia



↑ Adolfo Cáceres Melo, presidente Ejecutivo Finagro

agricultores y tiene experiencia en Europa, África y Latinoamérica, se resaltó que los desafíos del seguro, como la alta exposición a riesgos naturales y la falta de acceso a financiamiento e insumos, se pueden solucionar generando productos desde el territorio con los agricultores y con información satelital o tomada en campo. El caso de PULA en Zambia se presentó como ejemplo, allí se aseguraron más de 145.000 productores.

El segundo día la jornada empezó con Julián Calderón, director general de Innterra, la primera plataforma en Colombia que realiza calificaciones de riesgo automatizadas para la cotización y emisión de

pólizas y créditos agropecuarios, quien presentó una conferencia acerca de las tecnologías e información como herramienta clave para la protección financiera del sector agropecuario. Se concluyó que las herramientas disponibles de teledetección, big data, inteligencia artificial y el internet de las cosas son cada vez más necesarias para el desarrollo del seguro agropecuario.

Ramiro Iturrioz, un reconocido y experimentado consultor en seguros agropecuarios a nivel internacional, continuó con una conferencia relacionada con los seguros paramétricos agropecuarios para los productores más vulnerables, en la cual mencionó que esta



Panel con Diego Arias, Rishi Raithatha, Ramiro Iturrioz y Mónica Rangel Cobos.



Panel con Rodrigo Soares, Juan Gonzalo Botero, Adolfo Cáceres y Julián García



Juan Gonzalo Botero, Viceministro de Asuntos Agropecuarios del MADR



Rodrigo Soares, gerente de Agro de Swiss Re

modalidad de aseguramiento constituye una alternativa complementaria a los seguros tradicionales en la agricultura familiar, pero requieren de un esfuerzo de diseño considerable a fin de mitigar el riesgo de base. Es clave que el productor comprenda y tenga la capacidad de monitorear la evolución del índice.

En una presentación a dos voces, a cargo de Luis Felipe Duarte, director de Riesgos y Financiamiento del MADR, y Julián García, gerente de Investigaciones Económicas de Finagro, se habló acerca de los logros en la gestión de riesgos agropecuarios durante los últimos años en Colombia. Al respecto, se presentaron cifras que evidencian los resultados positivos de la articulación

público-privada en el ramo agropecuario, que ha presentado comportamiento positivo desde hace años y llegó a su nivel máximo de aseguramiento en 2020. Se señalaron también retos importantes como la masificación y articulación con otras coberturas necesarias para los productores rurales.

La directora del Departamento de Riesgos y Seguros de la Universidad Externado de Colombia, Hilda Esperanza Zornoza, habló acerca de los mecanismos de inclusión financiera en la ruralidad; destacó el panorama nacional frente a la gestión de riesgos del agro y la vulnerabilidad de los campesinos en el desarrollo de sus actividades productivas en el país.



En la presentación de Rodrigo Soares, gerente de Agro de Swiss Re, acerca de los retos del aseguramiento pecuario en el país, se destacó que los seguros son una solución para los riesgos en toda la cadena de producción pecuaria y las variaciones en los costos de producción. El conferencista mencionó que el éxito del seguro pecuario está en la integración de diferentes coberturas, como seguro de vida del animal, daños en la infraestructura que lo alberga y lucro cesante.

Soares también participó en el panel acerca de este tema, del que también hicieron parte Fernando Ávila, gerente de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Avicultores de Colombia (Fenavi); Roberto Bruce Becerra, director jurídico de la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegán) y que fue moderado por Luis Felipe Duarte. Aquí se habló sobre la importancia del seguro para los productores pecuarios y el enorme potencial de esta cobertura en el sector ganadero, porcícola y avícola en Colombia.

➔ el seguro paramétrico constituye una alternativa complementaria a los seguros tradicionales en la agricultura familiar pero requieren de un esfuerzo de diseño considerable a fin de mitigar el riesgo de base.

Alcance del evento

La grabación de ambas jornadas del seminario se encuentra disponible en el canal de YouTube de Fasecolda y hasta el momento cuenta con más de 2.500 reproducciones. Durante el evento se presentaron 11 menciones en medios de comunicación, más de 19.000 impresiones en Twitter y alrededor de 7.000 impresiones en LinkedIn. 

Coyuntura



Tabla 1: Distribución de actividades económicas para el SGRL (Decreto 768 de 2022)

Clase de Riesgo	Número de actividades
1	175
2	239
3	299
4	202
5	189
Total	1.104

Fuente: Fasecolda

➔ Es importante velar por que la actualización se realice cuando menos cada tres años y revisar que las actividades productivas correspondan al riesgo que representen.

Además de los beneficios descritos, la actualización de la Tabla de actividades económicas deja como resultado la reclasificación de 45 actividades que en la nueva versión presentan cambios en su clase de riesgo y, de esta forma, se ubican en una clase más acorde con sus riesgos inherentes. El Decreto 768 de 2022 también permite una gestión más eficiente de los recursos del Sistema, al reclasificar las clases de riesgo para las actividades económicas, las administradoras de riesgos laborales (ARL) pueden ejecutar planes de promoción y prevención adecuados y destinar la acumulación de reservas necesaria para garantizar el reconocimiento de prestaciones futuras, acordes con los riesgos reales de las actividades productivas.

Como se evidencia, los beneficios de la actualización de la Tabla de actividades económicas son considera-



SU MARCA PUEDE ESTAR AQUÍ



Haga parte de **la publicación académica más importante** de la industria de seguros en Colombia

Más de  **10 MIL usuarios conectados** consultan a diario el contenido de cada una de las **ediciones digitales**

Paquetes anuales con **descuentos del 15% y 20%**



Consulte la última edición en **revista.fasecolda.com** o escaneando este código QR

Vinculación Comercial

ANA FELISA PÉREZ

 344 3080 ext: 1803  fperez@fasecolda.com

fasecolda
Federación de Aseguradores Colombianos

YA LLEGA EL EVENTO **MÁS IMPORTANTE**
DE LA **INDUSTRIA ASEGURADORA**



14 AL 16 DE SEPTIEMBRE
CARTAGENA | HOTEL HILTON

¡INCRIPCIONES ABIERTAS!

PRECIOS DE PREVENTA

HASTA EL 22 DE JULIO

MÁS INFORMACIÓN

www.fasecolda.com



Vinculación Comercial

ANA FELISA PÉREZ

☎ 344 3080 ext: 1803 ✉ fperez@fasecolda.com